
 

 

 

 

 

 

2006年3月15日

立法會財務委員會特別會議 

房屋及規劃地政局局長致辭全文 

主席：

 我希望向委員會講述一下本局在2006 -07財

政年度內在《屋宇、地政及規劃》政策範疇的

工作重點。

土地供應� 

2. 在土地供應方面，我們一貫的目標，是提

供充足土地，以滿足社會的發展需要。在制定

勾地表時，會提供不同用途、位於不同地區、

不同面積的地皮供發展商選擇。為了令勾地表

更能貼近市場需要，我們去年年底特別去信地

產建設商會，邀請該會就勾地表可包括的土地

提出意見。對於商會所提的建議，我們會積極

考慮。由於2006 -07年的勾地表公布在即，我暫



 
 

 

 

 

 

 

 

不在此詳述。除了勾地表，發展商其實是可以

透過其他途徑獲得土地供應，包括在私人市場

購買土地，收購及整合現有物業作重建，修改

手上地皮的土地契約作有關發展用途及參與兩

鐵及市區重建局的物業發展項目等。我們會密

切注意樓宇供應的情況，亦會做好協調兩鐵物

業發展項目的招標工作。

香港的規劃� 

3. 策略性城市規劃為香港的未來發展提供一

個重要綱領。為此，我們推行了「香港� 2030規

劃遠景與策略研究」，該研究已進入最後階段。

有關策略將會概括地評估未來二、三十年各種

發展所需的土地數量、位置和開發時間表、所

需的基礎設施以及對環境的影響。
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西九龍文娛藝術區� 

4. 就西九龍文娛藝術區發展計劃，正如政務

司長在上月向立法會匯報，我們的首要工作是

在原來的設施規劃基礎上，重新審視和確定西

九內的核心文化藝術設施的需要，以便擬定新

的發展模式。政府正成立一個新的諮詢架構，

聽取文化、藝術、娛樂和旅遊業界人士的意見，

以重新確定在西九發展表演場地和博物館的需

要。政府的目標堅定不移，就是要將西九發展

成為一個世界級綜合文娛藝術區。

樓宇安全及維修� 

5. 鼓勵業主妥善保養維修樓宇、清拆僭建

物，及確保樓宇建築安全，繼續是我們來年的

工作重點。為進一步加強屋宇署這方面的工

作，由今個財政年度起的五年內，我們已獲撥

款8億3千萬來加強打擊僭建物和執法工作。 
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6. 為了長遠地解決樓宇失修問題，我們於去

年10月展開「強制驗樓公眾諮詢」。今天諮詢

期剛好屆滿，我們共收到超過200份意見書。此

外，我們和個別團體也分別在諮詢期內進行了

電話調查。從不同途徑所收集到的意見，顯示

市民普遍支持強制業主驗樓的政策方向。而收

集到的意見大部份都認同樓宇維修所需費用應

由業主負擔。在未來數月，我們會整理和分析

收集到的意見，作為落實驗樓方案的基礎。

市區更新� 

7. 在2006/07年，我們會籌備展開《市區重建

策略》的檢討。這是一個複雜的課題，涉及不

同的持份者，我們預計需要較長的籌備時間，

讓市建局累積充足的運作經驗，以便有效地檢

討該《策略》。我們和市建局會諮詢各界的意

見，令市區更新的工作更切合社會的訴求。
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《屋宇、地政及規劃》的開支� 

8. 為推行《屋宇、地政及規劃》的政策，我

們預算在2006至07年度的開支約為89億元，佔政

府總公共開支百分之� 3.4。與� 2005至06年度比

較，在本局的經營開支中，有關開支在� 2006至

07年度增加2億5千8百萬元，即由29億5千4百萬

元增加至32億1千� 2百萬元，增幅為百分之8.7。 

9. 來年各有關部門會按上述各主要範疇落實

其工作目標，並會繼續善用資源、提高效率、

重整工序，為市民提供優質的服務。特別一提

的是，我們會研究簡化批地契約條款。我們亦

會研究集中處理有關部門的巡視和執法工作的

可能性，以加強服務。 

10. 我和我的同事樂意回答議員的提問。多謝

主席。
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